



Étienne Pommier (en bleu),  
en compagnie  
de Denise Vincens de Tapol,  
de sa fille Laurence et sa petite-fille  
Emma. Debout : Anne-Laure Dupuy,  
et Étienne Lafargue,  
de l'association Maillâges

# Comme une grande famille

À **Ascaïn (64)**, Denise, veuve de 90 ans, héberge depuis mai Étienne, 31 ans, en formation continue d'un an.

Cette cohabitation intergénérationnelle est placée sous l'égide de l'association Maillâges

TEXTE > MARYAN CHARRUAU | PHOTOS > NICOLAS MOLLO

« **C**et hiver, j'ai été transférée à l'hôpital de Bayonne après un AVC (accident vasculaire cérébral) puis un court séjour de repos à Saint-Jean-de-Luz (64). Je voulais revenir chez moi, à Ascain, où je vis seule depuis la mort de mon mari, voilà huit ans. Si, dans la journée, je vois du monde, la nuit, j'angoisse dans cette grande maison où j'habite depuis vingt-deux ans. Les gardes de nuit coûtent cher. Quand j'ai découvert l'association Maillâges (1), j'ai vu une solution à mon problème de solitude », témoigne, avec douceur, Denise Vincens de Tapol, 90 ans.

« Je voyais mal maman en maison de retraite. Nous sommes une famille « éparpillée » – moi, par

exemple, j'habite au Luxembourg –, on ne pouvait pas s'occuper d'elle. Le concept de Maillâges est idéal », reconnaît Laurence, la plus jeune des quatre enfants de Denise, en vacances quelques jours chez sa mère à Ascain, avec sa fille Emma.

### **Charte des droits et des devoirs**

Emma est l'une des 11 petits-enfants, âgés de 18 à 40 ans, de Denise. Depuis mai, cette ancienne professeure d'anglais, qui a enseigné en pointillé, au gré des déplacements de son mari, qui travaillait dans une compagnie de bateaux de croisière, héberge Étienne Pommier. Âgé de 31 ans, il suit une formation d'un



**Fête de la Chaise**  
HAGETMAU

18-19-20  
OCTOBRE  
2019

CHAPITEAU DE 500 M<sup>2</sup>  
SALLE DE LA ROTONDE  
MARCHÉ COUVERT  
DE 10H À 19H

18 OCTOBRE - 19H30  
ANIMATION  
DEFILE DE MODE  
ORGANISÉ PAR LES COMMERÇANTS  
DE HAGETMAU

MADE IN  
100%  
LANDES

50  
EXPOSANTS

VISITE ET VENTE  
DANS LES USINES

AMÉNAGEMENT  
ET DÉCORATION  
DE L'HABITAT

RUE  
GOURMANDE

SUIVEZ L'ACTUALITÉ DE LA CHAISE  
Fête de la chaise - hagetmau-2019

# Spécial seniors



an de moniteur d'État de plongée, jusqu'en octobre, à Hendaye et Saint-Jean-de-Luz. « Ma location se terminait fin avril. J'ai cherché auprès d'un foyer de jeunes travailleurs à Bayonne, mais j'ai dépassé les 30 ans. Et puis il y a eu Maillâges », se réjouit le jeune homme, originaire du Loiret.

L'association encourage les « cohabitations intergénérationnelles entre un senior, voire un couple âgé et un jeune en situation fragilisée (étudiant, en formation, débutant un travail...) cherchant un logement », expliquent Anne-Laure Dupuy et Étienne Lafargue, respectivement salariée et en service civique au sein de Maillâges. « Nous ne proposons rien de professionnel. Étienne Pommier participe aux charges mensuelles inférieures à 150 euros et paie une cotisation annuelle de 80 euros à l'association, une fois le contrat signé. Il s'engage sur un règlement intérieur en signant une charte des droits et devoirs. Il doit assurer une présence et les services de la vie courante. »

« Je ferme les volets le soir. Je fais les courses avec la liste que me fournit Denise. Je bricole un peu et je m'occupe des plantes. Denise est très gentille. Elle a une belle ouverture d'esprit, apprécie Étienne. On partage souvent le repas le soir. Je lui prépare des petits plats. Ma spécialité ? Les currys

mauriciens. » « J'aime la jeunesse. Elle m'apporte de la joie, de la tranquillité. J'aime bien Étienne, il ressemble à mes petits-enfants. Nous passons ensemble des moments très agréables lors des repas », souligne Denise.

## 95 % de réussite

« Les femmes, seniors ou jeunes, préfèrent vivre avec d'autres femmes. Le taux de réussite s'élève à 95 %. La moyenne d'âge des hébergeurs est de 93 ans. Nous aimerions qu'il y en ait davantage, mais ce n'est pas évident d'accueillir un « étranger » chez soi. Au Pays basque, 30 dossiers de candidature sont en attente... Nous aimerions plus de prévoyance de la part des hébergeurs. C'est-à-dire qu'ils nous sollicitent avant qu'ils n'envisagent un retour à leur domicile, souvent après une hospitalisation », constatent Anne-Laure Dupuy et Étienne Lafargue. 

.....  
(1) Comptant deux salariés et deux services civiques, Maillâges couvre le territoire des Landes, des Pyrénées-Orientales et du Pays basque. Le contrat de cohabitation d'un an peut être renouvelé trois fois. Tél. 07 69 15 33 81. [associatiomaillages@gmail.com](mailto:associatiomaillages@gmail.com)



Le jeune homme  
bricole  
et s'occupe  
des plantes  
de Denise Vincens  
de Tapol

